

- les appuis au maintien de l'adhésion du Canada aux Nations Unies, outre qu'ils sont plus nombreux, sont également plus forts, 60 % des Canadiens l'appuyant *fortement*, comparativement à 46 % des répondants dans le cas de NORAD, et à 40 % dans celui de l'OTAN.

B. Les Forces armées canadiennes

- Nous venons de voir qu'aux yeux de nombreux Canadiens (39 %) la participation aux opérations de maintien de la paix a constitué la principale contribution internationale du Canada ces cinq dernières années. Qui plus est, 83 % des répondants estiment important que le Canada conserve sa capacité de défense.
- Les Canadiens déclarent dans une proportion de 80 % avoir une opinion *assez favorable* (50 %) ou *très favorable* (30 %) des Forces armées canadiennes.
- La vaste majorité des Canadiens (84 %) estiment par ailleurs que le Canada a besoin de ses Forces armées, 42 % jugeant même que le pays en a beaucoup besoin. Seulement 2 % des Canadiens pensent que le Canada n'a pas besoin de ses Forces armées.

i. Le rôle des Forces canadiennes au Canada

- Les Canadiens connaissent mal le rôle que jouent les Forces armées au Canada même, seulement 13 % mentionnant l'importance de prêter assistance au pouvoir civil, et 8 % citant la création d'emplois et la formation. Moins de 5 % des répondants parlent des recherches et sauvetages, de la surveillance des pêches et de la prévention du trafic de la drogue, des rôles pourtant importants.
- Mais quand on leur demande d'évaluer l'importance de cinq rôles précis, en les nommant, les Canadiens disent que les opérations de recherche et de sauvetage (87 %), la prévention du trafic de la drogue (71 %), la surveillance des pêches (76 %), l'assistance au pouvoir civil (66 %) et la surveillance des dommages à l'environnement (62 %) sont d'importants rôles joués par les Forces armées canadiennes.
- La prévention du trafic de la drogue, pourtant perçu comme une menace grave par 78 % des Canadiens, n'est pas vue comme constituant une fonction importante des Forces armées. Quand on leur demande quel est le principal rôle des Forces, les Canadiens mentionnent la surveillance des pêches dans une proportion de seulement 6 %.